

Matthieu 2, 1-12

2014-01-03 Place Alexandra (Épiphanie)

Chers amis,

Même s'ils ne sont pas trois, même s'ils n'ont pas de nom, même si leur histoire est comparable à un conte: «Il était une fois des mages.» Ce qui nous touche, c'est ce que Dieu nous dit aujourd'hui, à nous qui relisons, qui entendons ces mots d'Évangile. Dieu nous renseigne sur les chemins qui mènent au Messie, qui mènent à son Fils.

Une légende raconte qu'en fait, les rois mages étaient quatre. Mais l'un d'eux avait perdu les autres en route et avait mis 33 ans pour rencontrer le Seigneur Jésus en train de mourir sur la croix. En chemin, ce quatrième roi avait pris du temps avec les pauvres, ce malade ou bien cette personne handicapée, ce réfugié ou cette femme abandonnée. Après 33 ans, ses yeux se sont ouverts. Le quatrième roi découvrait la venue de celui qui mettait en effervescence le roi Hérode, les scribes, les prêtres. «Et toi, Bethléem en Judée, tu n'es certes pas le dernier parmi les chefs-lieux de Judée, car de toi sortira un chef qui sera le berger d'Israël mon peuple.» C'était un vendredi et l'étoile brillait dans les ténèbres. La foule menait un homme au supplice.

«Jésus a regardé le quatrième roi-mage d'un long regard plein d'amour et c'est lui, le roi-mage, qui a aidé Jésus à porter sa croix.» En raison de toutes ces émotions, le roi-mage a mis du temps pour rencontrer le Messie de Dieu. Par la suite, les rencontres, les découvertes furent porteuses de lumière, de foi, de paix.

Pour nous aujourd'hui, nos rencontres, nos découvertes sont très riches, car elles sont comme des étoiles qui balisent, qui tracent notre route.

Mes amis! Les mages ont été témoins de nombreuses manifestations, témoins de signes, et le plus impressionnant: l'Étoile. Cette étoile qui s'est levée à l'Orient a été pour eux signe de la naissance de Celui qui est le «Soleil-Levant.» Ce qu'il faut souligner, c'est bien sûr leur foi qui les met en route

sans hésitation. Mais observons que s'ils ont vu cette étoile, c'est parce que déjà ils scrutaient le ciel. Seuls peuvent voir les étoiles ceux qui cherchent, dans la nuit, un signe d'espérance. Seuls peuvent voir les étoiles ceux qui lèvent les yeux, qui ne restent pas rivés à leurs préoccupations, à leurs petites affaires. L'étoile est le signe des chercheurs de lumière. Les mots de l'Évangile nous présentent d'emblée ces mages comme des croyants bouleversés par le signe qu'ils ont vu: à peine ont-ils vu l'étoile qu'ils sont partis, qu'ils se sont mis en route. Et une fois arrivés chez eux, avec ferveur et avec bonheur, ils ont partagé à leurs proches le grand changement qui s'était produit en eux.

Amen